



# 右田ヶ岳

学校教育目標 **自分で考え、行動する右田っ子の育成**  
～感動とつながりのある活動を通して～

目標をもって大きく成長する2学期に！

猛暑日が当たり前に感じられるほど暑かった夏休みが終わりました。親子作業等、保護者・地域の皆様には、夏休み中も大変お世話になりました。心からお礼申し上げます。

さあ、いよいよ2学期がスタートします。充実した休みが過ごせたでしょうか？子どもたちは、40日余りの間に、様々な体験をして、心も体もたくましくなっていることと思います。

8月7日（日）に向島運動広場で行われた「防府市子ども会連合会キックベースボール大会」で、右田校区子ども会代表チームが準優勝しました。校区の大会でも守備は良かったチームでしたが、市の大会では、試合をしながら、守備力もチーム力も、さらに上達する姿を見ることができました。全員が1試合1試合に本気で取り組んだ成果だと思います。「子どもたちの成長するスピードは、時として目を見張るものがあるなあ」と感心させられました。このような体験を多くの子どもたちが経験できた夏休みだったと思います。体験したことを2学期の学校生活で生かしていけるように『自分で考えて、行動』できると良いと思います。そのためにも、学校生活へのリズムの切り替えが大切です。1学期に身に付けたことをもとに、さらに大きく成長できる2学期にするため、よいスタートをきることができるようにご協力をよろしくお願いいたします。

8月17日（水）に、2016 防府市教育のつどいが開催されました。防府市の学校教育・菅公みらい塾の発表があった後、奥村孝治先生の講演がありました。奥村先生は、現メジャーリーガーのイチロー選手の専属打撃投手を務め、「イチローの恋人」として一躍マスコミに紹介され、話題の人となったそうです。また、少年野球チームの監督を務め、田中将大選手（メジャーリーガー）は教え子の一人だそうです。

講演の中で、メジャーリーグの日本選手に、「日本とアメリカのコーチングの違いは？」と聞くと、日本は「与えるコーチング」、アメリカは「聞き出すコーチング」と、ほとんどの選手が言ったと話されました。どちらが良いというお話ではありませんが、聞き出すコーチングの方が、選手が主体的に行動することが多いそうです。自分で目標を決め、それを達成するために、自分で考え努力する。達成すれば、より高い目標に向かってさらに進んでいく。やはり、「目標をもって行動するのと、何も考えずに行動するのは、結果が違ってきますよね。」とおっしゃっていました。本当にその通りだと思います。また、いい選手は、「素直な心」をもっているとも話されました。「素直な心」をもち、「やらされる」を「やる」に変える力をもつことが大切だと思いました。

さあ、2学期が始まります。右田小学校の全ての子どもたちが、毎日自分の目標に向かって努力し、達成感を味わいながら、そして、笑顔いっぱいの学校生活を送り、子どもたちの心と身体が大きく成長するように教職員一同力を合わせ頑張ってまいります。保護者、地域の皆様のご支援とご協力をよろしくお願いいたします。

## 親子作業のお礼【8月21日(日)】

保護者・地域の皆様には、ご多用の中、親子作業にご協力いただき誠に有り難うございました。多数の皆様のおかげで、校舎の中も外もきれいになりました。おかげさまで2学期より、気持ちの良い環境で、学習・生活することができます。猛暑の中、お疲れ様でした。心より感謝申し上げます。

今後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。

防府市の学生支援員（大学生ボランティア）として、内藤志穂さん（本校卒業生）が、昨年度に引き続き9月より、週1回程度、右田小学校で子どもたちの学習支援ボランティアとして来られます。保護者の皆様は、来校されたときに活動の様子を見かけられるかもしれませんが、どうぞよろしくお願いいたします。

# 展示ホールの名前が決まりました!

## 『白いまりミュージアム』



江戸時代、右田毛利の家臣を教育するため右田に「時観園」という今の学校のような施設が開かれました。その督学（今の校長）「滝鶴台」の妻「竹子(女)」の赤いまりと白いまりの話が、大正時代と昭和時代の修身の教科書（修身書）に掲載されました。（現行四年生）

内容は、【よい習慣を造れ】の題で、悪い心が起る時には、赤いまりに糸を巻き、善い心が起る時には、白いまりに糸を巻くことを習慣とし、白いまりを大きくするように、日々自分を磨いていくお話です。

この「赤いまりと白いまり」の話にあやかり、善い行いで右田小学校がいっぱいになりますようにと願い、『白いまりミュージアム』と命名することにしました。



右田地区伝承会婦人部の皆さんと金子みすゞ学習会さんに、作品の展示をしていただいています。8月の終わりに、作品が新しくなりました。どうぞ『白いまりミュージアム』へ鑑賞しにおいでください。お待ちしております。

## PTA 親子作業 8/21 (日)



暑い中「親子作業」では、大変お世話になりました。おかげさまで、学校の中も外も素晴らしい環境整備ができました。心より感謝申し上げます。（作業日以前の草取りも有り難うございました。）



# 右田小学校NOW

## 夏休みの図書館開放日と読み聞かせ



夏休みの図書館が、子どもたちでいっぱいになりました。

図書館開放日にあわせて、清水さん（どりいむ）と田中さん（学校図書館司書）に読み聞かせをしていただきました。本が好きな右田っ子がたくさん増えることを期待しています。

秋は読書に最適です。親子で読書をお勧めします。



## 7/30 (土) 佐波川で遊ぶカレー大作戦



午前中に、佐波川で「たらい下り」をしたり、「ボートをこいで水中観察」をしたりして、佐波川に親しみました。その後、野外炊飯の美味しいカレーライスをみんなで食べ、夏休みの楽しいひとときを過ごしました。



## 8/7 市子連キックベースボール大会準優勝

「防府市子ども会連合会キックベースボール大会」で、右田校区子ども会大日チームが準優勝しました。チームワークは、優勝!

